

建交労・京王新労組支援共闘ニュース

東京都江東区門前仲町1-20-3 Tel 03-3820-8644 2021年3月16日

京王新労組21春闘

コロナ禍だからこそ声をあげる！

21春闘の山場を既に迎えています。京王新労組も2月10日に要求書を提出して交渉を始めました。昨年来のコロナ禍の中でそれも緊急事態宣言も延長される中です。飲食店には時間短縮要請が出され、飲食店のみならず関連する労働者の賃金ばかりか雇用も危ぶまれています。



運輸業も収支は厳しいことは昨年来伝えられていました。しかし、社員はエッセンシャルワーカーであり、運行を止めるわけには行かない立場です。そればかりか運転手らは自らが感染する恐れを抱きながら、仕事を休むわけにはいかずに踏ん張り続けています。また、賃金は生活を成り立たせるためのもので削れないものです。

しかし、会社は一時金の20%カットを表明するだけにとどまらず、一時金自体の要求に回答ができないとしました。やむを得なく構えていたストライキを決行しました。

コロナ禍だからこそ労働者・国民の生活を企業・国へ求めようと今年はストライキ集会を京王電鉄本社前で行いました。京王電鉄は狭義の内部留保、利益剰余金という項目だけで2600億円を溜め込んでいます。こんな時でこそ利益の溜め込みを崩して労働者の生活を守る社会的責任を果たさせようと声を上げました。

3・11京王電鉄本社前ストライキ集会！

「コロナ禍だからこそ声を上げよう」との横断幕を京王新労組組合員が掲げる中で、今年は例年の小金井営業所から京王電鉄本社前に場所を移してストライキ集会を開催しました。

オープニングにはうたごえの演奏と、そして多摩川太鼓の大きな響きを合図にスタートしました。

主催者を代表して京王新労委員長から先ず東日本大震災での犠牲者に哀悼の意を、生活を取り戻せない皆さんに共に頑張る決意を表明しました。そして、コロナ禍「こんな時だから皆さんも共に声を上げましょう」と呼びかけました。その後、国民春闘共闘会議、東京春闘会議、三多摩春闘共闘会議からそれぞれ代表しての激励のことば挨拶が述べられました。また、運輸の仲間は国土交通省労働組合、地域から三多摩労連、支援共闘の代表からも激励をいただきました。

ストライキ集会は大いに盛り上がり21春闘をアピールできました。



委員長雇い止め！東京都労働委員会の審理が

早くも大詰めに！

昨年11月に京王は佐々木委員長から車両清掃の仕事も奪い、京王から排除しました。継続雇用でバス運転の仕事を奪い、生活保護以下の賃金でバスの車両清掃を命じていました。支援共闘が争いを拡大するなど訴える中で雇止めの暴挙です。直ちに都労委に不当労働行為救済申立を行うとともに実効確保申立も行いました。

コロナウイルス感染防止のために期日が飛んでいましたが再開され、第7回目の調査が3月8日に行われました。未だに三密を避けるとして委員会は調査への参加人数に制限をつけています。組合からはこの制限を緩和するように申し入れ、労使が揃う場以外は来ていただいたみなさんに参加して頂いています。

佐々木委員長の雇止め事件を先行して審理することは決まっており、組合側が委員長を計画的に狙い打って攻撃していることを主張しています。会社がすべて後出しで就業規則等の規定を変更してまで佐々木委員長に対して現役時代には賃金差別を、定年になると運転士として雇わない差別、そして今回、運転士が足らない中で雇止めを行っている事実を突きつけました。

会社の主張は繰り返しになっていて審理は尽くされたと組合から労働委員会に申し入れています。労働委員会も同意し、次回は審問計画を作成し次回には審問=証人尋問を行うことで労使が合意しました。

次回は4月2日（金）13：00～都庁第一庁舎38階で調査が行われます。傍聴支援お願いします。人数制限されていますが現在のところ参加者は全員調査へ室に入っています。



京王電鉄バス本社前宣伝に取り組む

支援共闘会議は2月13日に京王電鉄バス本社前宣伝委に取り組みました。電鉄の本社とは別の場所、京王バスの府中営業所の敷地に本社ビルがあります。府中営業所は子会社京王バスの営業所で労働者は250人以上いる営業所です。宣伝は子会社の働く仲間への春闘を共に闘おうと呼びかけです。京王バスの労働組合は春闘自体がありません。

2年ぶりに高尾山宣伝実施を決めました。ご参加を！

こちらもコロナの一回目の緊急事態宣言の中で中止を余儀なくされました。楽しみにしていてくださった方々にお詫び申し上げします。というのもこの季節、高尾山は大変緑を楽しむには最高なロケーションです。また、有名になった高尾山にこの機会にと考えていた方もおおかたでしょう。今年もコロナの感染拡大が収まりきれていません。しかし、拡大防止を念頭におき今年は宣伝を行うこととしました。

争議支援総行動は5月27日（木）・翌日28日は支援共闘の総会を開催します。ご予定願います。

7月8日（木）東京都労働委員会審問、佐々木委員長が狙い撃ち不当労働行為を証言します。